



ACTIVIDADES ■ DURANTE TODO EL DÍA

Concentraciones, charlas y audiovisuales, por el Día Internacional de la Mujer

■ El Colectivo Mujeres y Hombres de Salamanca por la Igualdad leerá un manifiesto a las 20:30 horas en la Plaza Mayor

R.D.L. / M.D.

El Día Internacional de la Mujer protagoniza hoy la actividad de la ciudad. Conferencias, mesas informativas y proyecciones audiovisuales se sucederán a lo largo de esta jornada que finalizará con una concentración en la Plaza Mayor.

Los actos comenzarán con la jornada de puertas abiertas organizada por el área de inserción laboral de Cáritas Diocesana de Salamanca que, además, invitará a los ciudadanos a participar en una votación para decidir cuáles son las razones por las que se debe celebrar este día. Aprovechando las redes sociales, Cáritas también anima al intercambio de opiniones sobre este tema en "Facebook" y en su página web colgará un audiovisual.

Por la mañana, a las 12 horas, el colectivo PARES ha convocado una concentración frente al Hospital Clínico para denunciar la

El juez de la Audiencia Nacional Fernando Grande-Marlaska clausurará el congreso "¿Por qué seguimos sin alcanzar la igualdad?"

maniobra de obstetricia denominada Kristeller.

Ya por la tarde, ZOES, el Ayuntamiento, el Centro de Estudios de la Mujer y la Facultad de Derecho llevarán a cabo diversas conferencias y mesas redondas. Entre ellas destaca la del juez y presidente de la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional, Fernando Grande-Marlaska, que clausurará el congreso "¿Por qué seguimos sin alcanzar la igualdad?" a las 18:30 horas en la Facultad de Derecho.

Como colofón al Día Internacional de la Mujer, a las 20:30 horas está convocada una concentración en la Plaza Mayor que finalizará con la lectura de un manifiesto.

Precisamente, ayer los partidos políticos y las administraciones públicas se sumaron a la celebración del Día Internacional de la Mujer con el envío de diversos manifiestos en defensa de este colectivo. El Ayuntamiento de Salamanca se unió a la proclama de ONU Mujeres, mientras que la Diputación insistió en la necesidad de reconocer a la mujer que vive en el ámbito rural.



Foro con Teresa Lara y Carmen Álvarez. Las diputadas del PP Teresa Lara y Carmen Álvarez participaron ayer en el II Foro de Igualdad de la asociación Mujeres en Igualdad. /BARROSO



Segunda jornada del Congreso de Igualdad. La Facultad de Derecho continuó ayer con el Congreso de Igualdad en el que participó la catedrática Ángela Figueruelo Burrieza. /GÚZÓN

Reivindicando su papel

Organismos y partidos políticos se sumaron con diferentes comunicados a la celebración del Día de la Mujer

Ayuntamiento. El Consistorio se une a la proclama de ONU MUJERES "Una promesa es una promesa: momento de pasar a la acción para acabar con la violencia contra las mujeres" y asegura que la defensa de los derechos de las mujeres y las niñas debe constituir un nexo de unión programática entre todos los poderes públicos. Para cumplir este objetivo se compromete a "impulsar la presencia de mujeres en los ámbitos político, económico, social y cultural", a mantener una colaboración activa con las asociaciones de mujeres a través del Consejo Sectorial de la Mujer de Salamanca, "a mantener y mejorar servicios que faciliten la conciliación de la vida personal, familiar y laboral", a desarrollar políticas de promoción económica y empleo y a "incorporar el enfoque de género en el conjunto de políticas públicas que desarrolle el Ayuntamiento".

Diputación. La Salina apunta que a pesar de los avances, "la igualdad real entre hombres y mujeres sigue estando lejos de la igualdad legal". Por este motivo considera necesario realizar esfuerzos, sobre todo en el reconocimiento a la mujer rural. "Fijar población femenina en los pueblos es una tarea fundamental para evitar el éxodo de la mujer rural y la masculinización creciente de nuestros pueblos; algo que nos aboca a un círculo vicioso de falta de población, riqueza y de oportunidades. Las mujeres son imprescindibles en el modelo de desarrollo rural, porque son quienes garantizan la supervivencia de nuestros pueblos", asegura.

PSOE. El Partido Socialista afirma que desde que el PP ha llegado al Gobierno de España "las mujeres sólo han vivido retrocesos". El PSOE subraya que "los recortes en derechos y servicios están haciendo que las mujeres vean limitadas sus posibilidades para acceder al empleo público, donde se habían situado preferentemente, y al privado, ante la imposibilidad de que la atención de las personas que necesitan cuidados sea cubierta por el Estado". Como prueba, señala que de en los dos últimos trimestres del año pasado 191.700 mujeres se fueron al paro frente a los 80.600 hombres.

Izquierda Unida. El partido señala que la reforma laboral ha marcado "unas condiciones casi de esclavitud y que perjudican gravemente a las mujeres". Izquierda Unida también afirma que se ha de luchar para "que podamos ser autónomas y libres para disponer de nuestra existencia". Además, rechaza que "se modifique de manera restrictiva el aborto y que la iglesia católica siga interfiriendo en la vida de las mujeres".

La Izquierda de Salamanca. Exige acciones dirigidas al asesoramiento y protección de las mujeres víctimas de violencia machista, cree necesaria una educación en igualdad y considera prioritario desarrollar una política de empleo que acabe con la segregación del mercado laboral salmantino y proporcione empleo a las mujeres.

PCE-Salamanca. Señala que las políticas de recortes sociales, "fuerzan a las mujeres a la vuelta a casa con la sobrecarga del trabajo de los cuidados, de las personas dependientes y a merced de los mercados, ocupando los trabajos más precarios, llegando a niveles insoportables de explotación", además de denunciar que las jóvenes "no tienen más futuro que emigrar".

AGENDA PARA HOY

■ **TODO EL DÍA, CÁRITAS.** El área de inserción laboral de Cáritas organiza unas jornadas de puertas abiertas en su centro de la calle Rector Lucena, 15. Las personas que acudan a Cáritas podrán participar en una votación sobre cuál de las 8 razones para recordar este día consideran que es más importante. También habilitará un espacio en Internet para que los ciudadanos intercambien opiniones y colgará en su página web un vídeo informativo.

■ **10:30, INTERMÓN.** Intermón Oxfam presenta su nueva campaña "Tras la marca", iniciativa con la que pretende conseguir un sistema de alimentación más justo, teniendo en cuenta el impacto social y medioambiental de diez de las grandes empresas de alimentación y bebidas del sistema mundial.

■ **12:00, HOSPITAL CLÍNICO.** Concentración del colectivo PARES e inicio de la campaña informativa "Stop Kristeller", una maniobra de obstetricia que se realiza en el parto.



Grande-Marlaska.



Ouka Leele.

mario recitado por Ouka Leele, defensora de los derechos humanos.

■ **18:30, FACULTAD DE DERECHO.** El juez y presidente de la Sala de lo Penal de la Audiencia Nacional, Fernando Grande-Marlaska, clausura el congreso "¿Por qué seguimos sin alcanzar la igualdad? La violencia de género a debate" con la conferencia "Justicia, violencia de género y medios de comunicación". Por la mañana habrá otras conferencias dentro del congreso.

■ **18:30, CASA DE LAS CONCHAS.** Dentro de las actividades organizadas por el colectivo PARES, la Casa de las Conchas acoge el cine-forum "Hablemos de violencia obstétrica".

■ **20:30, PLAZA MAYOR.** El Colectivo Mujeres y Hombres de Salamanca por la Igualdad convoca una concentración en la Plaza Mayor en la que se dará lectura a un manifiesto en defensa de los derechos de las mujeres trabajadoras.

■ **17:00, BARRIO DEL OESTE.** La asociación de vecinos del barrio del Oeste, ZOES, se suma al Día Internacional de la Mujer con un café-tertulia en el que contarán su experiencia tres mujeres emprendedoras del barrio.

■ **18:30, HOSPEDERÍA FONSECA.** El Ayuntamiento y el Centro de Estudios de la Mujer proyectan el vídeo-arte "PourQuoi", de Ouka Leele, a continuación mesa redonda con el título "Violencia contra las mujeres y las niñas: El conflicto del Congo" y después poe-